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El presente informe se erige como un documento fundamental que refleja el compromiso
de la comunidad por mantener y mejorar la calidad de vida de sus residentes. Aquí se
detallan los logros alcanzados durante el año pasado y se trazan las líneas de acción para
el futuro. La copropiedad, representada por la administración y el consejo, ha trabajado
incansablemente para enfrentar desafíos y aprovechar oportunidades, lo que se traduce
en un entorno más seguro, sostenible y acogedor para todos.

La presentación de informes es una práctica que permite a los residentes estar al tanto de
las decisiones tomadas por la administración, así como del uso de los recursos
económicos. Además, se busca fomentar la participación activa de los propietarios en la
toma de decisiones. Durante 2024, se lograron hitos significativos que merecen ser
destacados, lo que no solo refleja el esfuerzo colectivo, sino también el deseo de construir
un hogar en el que todos nos sintamos valorados y escuchados.

A lo largo de este informe, exploraremos los aspectos más destacados en las áreas
administrativa, operativa y financiera, así como los avances en la demanda a Marval,
abordando cómo estos esfuerzos han impactado positivamente en la comunidad. 

La copropiedad  Santa Lucía de Alsacia no solo se centra en el presente, sino que también
se proyecta hacia el futuro, garantizando un desarrollo sostenible y justo para todos sus
habitantes.

Introducción
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Gestión
Administrativa

Las siguientes fueron las actividades
realizadas por la Administración y el
Consejo una vez iniciadas las labores
correspondientes a sus funciones
legales:

En la primera sesión del Consejo
realizada en el mes de marzo 2024, se
nombró como presidente al Sr. Julio
Cesar Torres Gutiérrez del
apartamento 3-609, al Sr. Gerardo
Castillo como Vicepresidente, del
apartamento 1-904  y como Tesorero
al Sr. Juan Alberto Jaime Buitrago del
apartamento 6-323. 

Igualmente, se llevó a cabo la
planificación de las actividades que se
realizarían a lo largo del año. 

Durante el transcurso de las reuniones,
la administración proporcionó
información sobre las actividades
llevadas a cabo hasta el momento, se
revisaron los estados financieros de la
copropiedad, la ejecución del
presupuesto, y también se analizó la
aplicación y cumplimiento de las
decisiones de la Asamblea para
mejorar los servicios, la seguridad, la
atención y la gestión.



Estudio de fachadas

1.1. Informes  de Ingeniería y jurídico

Como ya se informó a la comunidad en su oportunidad, el 24 de enero de 2024 se presentó
una explosión entre el primer y segundo piso de la fachada de la torre 2, que tuvo como
consecuencia que una porción del material se desprendiera y se precipitara a tierra. 

Todas las circunstancias que rodearon este hecho y las gestiones realizadas por la
administración fueron detalladamente informadas en la asamblea ordinaria del 9 de marzo de
2024. Según lo propuesto por la administración y el consejo, los copropietarios aprobaron la
realización de un estudio patológico que pudiera arrojar luces sobre las causas probables del
desprendimiento de la fachada mencionada.

Se firmó un contrato de prestación de servicios con la empresa INGESTRUCTURAS SAS por la
suma de treinta millones trescientos cuarenta y cinco mil pesos ($30.345.000 M/Cte.), más IVA. 

Resultado del primer estudio

El informe da cuenta de que los muros de mampostería se encuentran con deficiencias
constructivas en sus anclajes a las placas de entrepiso. Concluye que, por esta circunstancia,
existen graves condiciones de riesgo, pues ante un sismo cabe la posibilidad real de que se
presenten desprendimientos de estos elementos, lo cual atenta contra la seguridad de los
habitantes y usuarios de la copropiedad, situación que, además, afecta el patrimonio de sus
propietarios.

Ante esta situación, se convocó a asamblea extraordinaria. Durante su transcurso, la ingeniera
Lila Ester Ashook Villarreal  y el abogado Andrés Velázquez hicieron uso de la palabra fin con el
de explicar en detalle y con rigor profesional los detalles técnicos y jurídicos de las
implicaciones del resultado de éste.

Finalmente, la asamblea aprobó tanto el estudio de las 9 torres restantes como interponer la
demanda ante la constructora Marval. El valor de dichos contratos ascendió $158.508.000.



Segundo estudio. 

El segundo estudio correspondiente a las torres 1 y de la 3 la 10, se ejecutó entre el 3 de
octubre y la segunda semana de diciembre de 2024. Las conclusiones a que llegaron los
expertos están consignadas en el informe presentado ante la administración. 

Dice concretamente: “Los muros de mampostería que conforman las fachadas de las
Torres de la Agrupación Residencial Santa Lucia de Alsacia P. H., deben cumplir los diseños
estructurales y detalles constructivos de anclaje y amarre especificados para los
elementos no estructurales en los planos del diseño estructural del proyecto, a fin de
garantizar cabalmente el cumplimiento de los parámetros de seguridad y estabilidad según
lo estipulado en las normativas con las que se diseñaron las torres en su integridad”.

Continúa el informe en otro aparte de las conclusiones: “Por lo evidenciado durante las
inspecciones realizadas en las fachadas de las Torres de la Agrupación Residencial Santa Lucia
de Alsacia P. H., se tiene que los muros de mampostería se encuentran con deficiencias
constructivas en sus anclajes a las placas de entrepiso, especificaciones que fueron previstas en
el diseño estructural para su vinculación de forma segura a la estructura, ante lo cual se tienen
graves condiciones de riesgo pues ante un sismo existe la posibilidad real de que se presenten
desprendimientos de estos elementos, lo cual atenta contra la seguridad de los habitantes y
usuarios de la Copropiedad, situación que además afecta el patrimonio de sus propietarios.”

Como es de suponer, las conclusiones incluyen otros aspectos de capital importancia para
la comunidad de propietarios, las cuales se compartirán con todos en el ámbito de la
asamblea, pues tanto la ingeniera Lila como el doctor Andrés se harán presente el día 15
para socializar con todos nosotros, muy a profundidad, los pormenores tanto del resultado
del estudio como los avances y ejecutorias con respecto al curso del litigio con la
constructora.

Gestiones con carácter prioritario.

Como quiera que algunos bienes privados presentan deterioro progresivo como
consecuencia de la situación que se ha venido tratando, concretamente los ubicados en el
primer piso de la torre 2, la administración viene adelantando gestiones ante el IDIGER, a
fin de recibir pronta asesoría sobre la ruta a seguir a fin de preservar la seguridad e
integridad de sus ocupantes.

No obstante haber señalado de manera reiterativa la urgencia de su valoración,  dicho
organismo ha sido lento en atender la solicitud, por lo que se está a la espera de una
pronta respuesta. 

Consideramos de vital importancia aclarar que toda la documentación -informes de
Ingestructuras, actuaciones del abogado y la relacionada con gestiones
administrativas- se encuentran en la oficina de la administración a disposición de los
residentes que deseen consultarla.



Se contrató al abogado Andrés Vásquez por valor de $39’984.000 incluido IVA, para la
prestación de servicios jurídicos profesionales con el propósito iniciar y llevar el proceso
de demanda en contra de la constructora Marval. 

En primera instancia, se agotó el recurso de conciliación con la sociedad Marval SAS
realizado en el CENTRO DE CONCILIACIÓN, ARBITRAJE Y AMIGABLE COMPOSICIÓN DE
LA NOTARÍA 39 DEL CÍRCULO DE BOGOTÁ, quedando clara la imposibilidad de llegar a
un acuerdo conciliatorio con relación a los hechos y pretensiones, ya que Marval
consideró invocar el efecto de la prescripción de términos llamada también “la garantía
decenal o responsabilidad decenal”

Una vez agotado el primer paso, el abogado Vásquez procedió con la radicación de la
demanda de la acción de Grupo en línea la cual es admitida el 16 de diciembre de 2024
por el JUZGADO 065 ADMINISTRATIVO DE LA SECCIÓN TERCERA DE BOGOTÁ y
posterior, radicó Acción Popular ante el juzgado 20 Civil del Circuitos, aún no hay acto
admisorio.

El doctor Vásquez, ha también ha realizado las siguientes acciones:

Derecho de petición ante la Secretaría de Hábitat quienes adelantaron con la
copropiedad 4 investigaciones, pero ninguna corresponde a fachadas.
Queja de carácter Administrativo sancionatorio: QUEJA PROTECCIÓN AL
CONSUMIDOR SIC

Proceso jurídico



1.2. Contratación administrativa
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Durante la vigencia se suscribieron los siguientes contratos:

Vigilancia y seguridad privada

Se continuó con los servicios de la
empresa CAP Multiservicios Hidráulicos
y Civiles para la realización de los
mantenimientos preventivos y
correctivos de las Motobombas y
equipos eyectores por la suma de
$426.496 mensuales.
 

Mantenimiento de motobombas

Durante el año 2024 para el servicio de vigilancia y
seguridad privada, se contó con el servicio de la
empresa Seguridad Explorer LTDA con un servicio
de 24 horas en turnos 2x2x2, por un valor mensual
de $53.169.573. Como valor de reinversión
ofrecieron la suma de $52.300.000 estipulado para
adecuaciones de seguridad, además la empresa
realizó el cambio de 14 cámaras y el cableado
Sistema de CCTV.
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Se renovó el contrato con la empresa Horus Ltda. que actualmente nos proporciona el
servicio de limpieza, contando con 4  señoras encargadas de las 10 torres. 1 todero
experto en mantenimiento general y una asistente administrativa. El acuerdo incluye
los insumos de limpieza, ya que son los fabricantes.
El valor del contrato mensual es de $16.791.984 incluido IVA.

Póliza de áreas comunes
Se adquirió la póliza con la compañía LA PREVISORA, con vigencia del 1 de octubre
2024 a 1 de octubre de 2025 por valor de $85.940.729.

Servicio de aseo y todero



1.3. Actividades sociales
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El 31 de octubre de 2024 se hizo entrega de una
cajita feliz con la participación de 2
recreacionistas para celebrar el día de los niños.

Como ha sido tradición en el conjunto, el
07 de diciembre se celebró el día de
velitas, contando con la participación de un
grupo musical, quienes amenizaron a las
familias de la copropiedad

El consejo de administración y la
administración ofrecieron a los residentes
del Conjunto la celebración de la Novena de
Navidad que se llevó a cabo el día 16 de
diciembre de 2024

Se hizo entrega al personal de aseo y
vigilancia del aporte de navidad brindado
por los propietarios y residentes del
conjunto, por valor de $4.612.700. Se hizo
entrega de aporte a 12 vigilantes, 4 señoras
de aseo y el todero. Dicha información fue
debidamente publicada bajo acta en las
carteleras de la copropiedad

El 20 de diciembre de 2024 se ofreció un
desayuno los colaboradores de aseo y
vigilancia de la copropiedad en donde se les
hizo entrega una ancheta de navidad.



1.4. Aspectos legales
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Dentro de las funciones como administradora se realizó la atención a
los residentes para aclarar inquietudes de cartera y/o convivencia. 
Envío de comunicado o citaciones para mejoramiento de convivencia
como adecuada tenencia de mascotas; niveles de ruido entre otros. 
Elaboración periódica de circulares informativas colocadas en la
cartelera del conjunto 
Expedición de paz y salvo a las personas que lo requirieran. 
Generación de estados financieros mensuales por parte de la
contadora, presentados y explicados al consejo de administración. 
Solicitud de cotizaciones para la elección de proveedores fijos y
transitorios en los servicios requeridos por el conjunto para su
funcionamiento. 
Control de la ejecución presupuestal para el año en vigencia. 
Pago mensual de la Declaración de Retención en la Fuente a la DIAN. 
Presentación de la información exógena ante la DIAN 
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Gestión
operativa

La administración y el consejo llevaron a cabo gestiones en este

ámbito, que surgieron de la necesidad de implementar acciones

urgentes, además de otras que se derivaron de la creación de un

programa de trabajo desarrollado junto con la administración.

2.1. Afectación por daño eléctrico 

La seguradora Zurich reconoció a la
copropiedad la suma de $42.580.698 por
reclamaciones por daños presentados
debido a fluctuaciones de voltaje
generando fallas en el fluido eléctrico del
sector.

Se afectaron los circuitos eléctricos de
iluminación, cámaras, citofonía, puertas
vehiculares e ingreso a torres y cerca
eléctrica. 
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Ascensores: se cambiaron 6 transformadores control de maniobra

Planta eléctrica: cambio e instalación de 3 contactores de 22 amperios

marca LS

Citofonía: revisión y arreglo de la central del citófono y la fuerte de corriente 

Puertas eléctricas: suministro de 7 transformadores a $75.000 cada uno,

suministrito de zócalo puerta torre 3, bisagra puerta torre 9, suministro dado

bronce torre 9, reparación controladora puerta plazoleta y fuente

computador sistema control de acceso.

2.2.Arreglos en fachadas y cubiertas 
Debido a problemas en diversas unidades, se ejecutó un calafateo completo de
ventanas en varios apartamentos de las torres 1, 8, 9 y 10, que presentaban
problemas de infiltración y humedad interior. Asimismo, se procedió al resane y
emboquillado de grietas. También se realizó la nivelación e impermeabilización
de las cubiertas que mostraban acumulación de agua y daños en los cuartos de
maquinaria de los elevadores.

Adicional, se presentó una segunda reclamación por daños ocasionados en el
ascensor de la torre 7: SUMINISTRO E INSTALACIÓN DE VARIADOR DE
POTENCIA, TARJETA Y CONTACTORES DE POTENCIA Y FRENO.



Por mal estado de las cámaras se han venido haciendo cambio paulatino e
instalación de nuevas cámaras con la empresa Seguridad Explorer en sótanos,
parque infantil, shut, y puntos ciegos. 

A la fecha se han reemplazado 26 cámaras, de igual manera, se han realizado los
mantenimientos correctivos en la cerca eléctrica y sensorizada, se instaló el botón
de pánico, una sirena e instalación de UPS.

En Colombia, la certificación de puertas y ascensores se rige por la Norma Técnica
Colombiana NTC 5926. Esta norma establece los requisitos técnicos para la
evaluación de conformidad con los ascensores y puertas eléctricas en temas de
seguridad y protección a los usuarios, lo que nos obliga a contratar mínimo una vez al
año el diagnóstico, la revisión general y acreditación para el óptimo funcionamiento
de los equipos. 

Una vez realizados los ajustes y cumpliendo con las especificaciones establecidas, la
empresa INCOL (empresa especializa en la inspección y certificación de ascensores,
escaleras eléctricas y puertas automáticas) procedió con la certificación.

2024

2.3. Cambio y mantenimiento de 
cámaras y CCTV

2.4. Certificación de puertas y ascensores
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Durante este
periodo las puertas
vehiculares
presentaron
novedades a parte
de los temas
eléctricos, los
cuales se enuncian
a continuación

 Se realizaron, también,  mantenimientos preventivos y correctivos en puertas,
controles de acceso, gato hidráulico y cambio de caucho inferior.



2024

Introduction
Call

Schedule a call to introduce our team
and understand your business needs
and goals.

En el mes de noviembre de 2024, se presentó ruptura de tubo de 6” que suministra
agua potable a las torres 8, 9 y 10 generando inundación en 7 parqueaderos del sótano
#2. 

La empresa CAP Multiservicios se vio obligada a contratar el servicio de Geófono y se
procedió a realizar la inspección encontrando una fuga en un tubo de agua potable.

Los racionamientos de agua establecidos por la Alcaldía Mayor están generando
constantes eventos relacionados con la tubería de la copropiedad, que ha venido
presentando inconvenientes por roturas y fisuras obligado a constantes suspensiones
del servicio para acometer su reparación y generado molestias e inconvenientes para
los residentes.

2.5. Arreglo de tuberías
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2024

Se llevó a cabo la reparación de fuga de agua en red con suministro de 4 niples; acero
inoxidable calibre 40 codos 4 acoplamientos SUMINISTRO DE NIPLE 1/14" INOXIDABLE
ROSCA RANURA y se compró una BOMBA IHM REF 15H DE 10HP MARCA WEG DE
3500RPM
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2.6. Arreglo de flautas 

2.7. Mantenimiento de motobombas.

Se cumplió con el lavado y desinfección de los dos tanques de agua potable, ya que
se debe realizar cada 6 meses según la resolución 1575 del año 2007. Esta resolución
establece los parámetros y características del Sistema para la protección y control
de la calidad del agua para consumo humano. 

El lavado y desinfección de tanques consiste en la remoción de depósitos de mugre,
manchas de óxido, incrustaciones y acumulaciones de materia orgánica. Este
proceso garantiza el almacenamiento de agua potable en óptimas condiciones

2.8. Lavado de tanques

La tubería de la copropiedad tiene casi 15 años de funcionamiento y ha sufrido el
desgaste natural del tiempo y uso, generando fisuras y óxido en las tuberías de los

contadores de agua, lo que ha provocado filtraciones en los apartamentos. Por
este motivo, se continúa con el cambio de flautas y registros deteriorados.

https://prevencionysaludambiental.com/project/lavado-y-desinfeccion-de-tanques/
https://prevencionysaludambiental.com/project/lavado-y-desinfeccion-de-tanques/
https://www.ecoflora.com.co/lavado-de-tanques/
https://www.ecoflora.com.co/lavado-de-tanques/


2024

Para el año 2024 se programaron 2 mantenimientos correctivos de cajas negras los
cuales se ejecutaron al 100%. Sin embargo, se presentaron taponamientos en las
bajantes de las torres afectando a varios apartamentos pues se les filtró agua por los
sifones de baños, cocinas y por los parqueaderos del sótano. 

Esto se debe a los malos manejos de los residuos que son arrojados por el sanitario y
cañerías tales como: pañales, paños húmedos, grasas y otros elementos que causan
taponamiento.
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2.8. Limpieza de cajas negras
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2.11. Desratización y fumigación 
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Como propiedad horizontal, debemos cumplir con los requisitos de ley, entre ellos la
obligación de reportar al Ministerio de trabajo la autoevaluación de estándares
mínimos del SG-SST. 

La copropiedad cuenta con una empresa profesional en este tema, que adicional de
presentar los reportes ante Mintrabajo, está desarrollando el plan de emergencias,
incluyendo la revisión de riesgos y acompañamiento para la participación en el
simulacro.

Actualmente el Ministerio de Trabajo no ha habilitado la plataforma para la
presentación del informe de estándares mínimos correspondiente al año 2024, en el
mes de enero de 2025 se especificarán las fechas para realizar el reporte.

2.10. Sistema de gestión  SG-SST

Cada 3 meses se está realizando fumigación para control de roedores (ratas -
ratones), desinsectación aspersión por motor contra zancudos, moscos, ácaros,
insectos rastreros y voladores, en las áreas comunes de la copropiedad (10 torres,
sótanos y shut). 



2024

3.1. Estados financieros a 31 de
diciembre de 2024

INFORME DE GESTIÓN -15-

Gestión financiera
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Ejecución presupuestal 2024 y proyecto de
pesupuesto 2025
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Dictamen de Revisoría Fiscal
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2024

ARREGLO INGRESO ENTRADAS TORRES Y SHUT
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Proyectos
2025

75.000.000

El propósito del proyecto es revitalizar las entradas de las torres, mejorando
significativamente tanto su funcionalidad como su apariencia estética. 

Esta iniciativa integral abarca diversos aspectos clave de renovación:
Cambio de pisos interiores:
Embellecimiento del aspecto exterior de cada torre
Renovación de pisos, paredes y compuertas del shut.

REMODELACIÓN DE CUBIERTAS DE INGRESO A
SÓTANOS

13.068.000

ARREGLO DESNIVELES FRENTE A TORRES  5 Y 7 21.000.000

MANTENIMIENTO SUBESTACIÓN ELÉCTRICA 65.80.759



Apreciado copropietario:
tiene algún comentario,
inquietud o sugerencia
sobre lo aquí informado?

Apreciaríamos de verdad que nos los hiciera llegar con
anticipación a la fecha de la asamblea, a fin de
despejarlos de manera oportuna y eficiente.
Esto nos permitirá agilizar el debate y, por tanto,
acortar el tiempo de realización, llevando a cabo una
reunión ágil, pronta y eficaz.

GRACIAS....¡¡¡¡

www.santaluciadealsacia.com.co

cr.santaluciadealsacia@gmail.com

314859362


